

**Propuesta para el III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales
(FLACSO-Ecuador)**

Autora: Soledad Stoessel.

Afiliación académica: FLACSO-Ecuador / Instituto de Investigaciones en Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de La Plata/ CONICET

Título: El “giro a la izquierda” en América Latina. Revisitando los debates académicos.

Esta ponencia tiene como objetivo presentar el estado actual de la literatura especializada en torno a lo que se conoce como “giro a la izquierda” en América Latina. La emergencia de gobiernos de izquierda desde inicios de este siglo colocó a las ciencias sociales frente al desafío de analizar las especificidades que asumieron los procesos políticos contemporáneos. En este trabajo sostengo que la literatura al respecto privilegió el estudio de dos aspectos transversales a las vigentes experiencias políticas: los contenidos de las agendas post-Consenso de Washington y el rol del ahora Estado empoderado. En tercer lugar y en menor medida, se abocó al análisis de las formas de mediación socio-estatal, especialmente las formas de representación política. De este modo, se hará hincapié en las discusiones en torno a las nociones de postneoliberalismo y postliberalismo, y en sus potencialidades y limitaciones para el análisis riguroso de las actuales dinámicas políticas.